
 
 

ATA Nº 64 – 64ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO 
(CONSUNI) DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO PAMPA 

 
 

Data: 28 de maio de 2015 
 

Local: Campus Dom Pedrito – Sala 02 
 

Horário: 9h10 

 
 

Participantes: Ulrika Arns, Presidente do CONSUNI; Almir Barros da Silva Santos 
Neto, Vice-Presidente do CONSUNI; os Diretores das Unidades: Alessandro Girardi, 
Fernando Junges, Marco Antonio Hansen, Nádia Fátima dos Santos Bucco, Cleber 
Maus Alberto, Mauricio Aires Vieira, Daniela Vanila Nakalski Benetti, Ronaldo 
Bernardino Colvero, Valdir Stefenon e João Cleber Theodoro de Andrade; o 
Representante da Comissão Superior de Ensino: Cleiton Stigger Perleberg; os Pró-
Reitores: Everton Bonow, Sandra Mara de Leon, Vanessa Rabelo Dutra, Eduardo 
Ceretta Moreira, Elena Maria Billig Mello, Simone Barros de Oliveira, Vera Lúcia 
Cardoso Medeiros e Igor Poletto, substituindo o Pró-Reitor de Pós Graduação; os 
Docentes: Beatriz Stoll Moraes, Carlos Aurélio Dilli Gonçalves, Carlos Maximiliano 
Dutra, Edson Massayuki Kakuno, Fernando Zocche, Geraldo Lopes Crossetti, José 
Acélio da Fontoura Júnior, José Pedro Rebés Lima, Marta Iris Camargo Messias da 
Silveira e Renato José da Costa; os Técnicos-Administrativos: Ana Eveline Marinho, 
Denis Jeferson Cobas, Diogo Alves Elwanger, Rodrigo Pinheiro e Saulo Menna 
Barreto Dias; os Discentes: Adriano Reis Rocha Cunha, Cássio Eduardo da Silveira 
Tôndolo, Fábio Diniz Chaves e Raniere de Oliveira Santos Dourado. 
 
1  Assunto: Edital de Eleição para Representação Discente no CONSUNI – 
Uma vez que foi verificado erro na homologação realizada na 63ª RO, a CEG 
solicitou a anulação da homologação e propôs uma nova listagem a ser 
homologada. Processo: 23100.002420/2014-10. Origem: Comissão Eleitoral Geral 
(CEG). O conselheiro Geraldo Crossetti explanou sobre os motivos para o pedido de 
anulação da Homologação e solicitou que para as próximas eleições não seja 
possível haver desistência antes da Homologação do Resultado. Manifestaram-se o 
conselheiro Diogo Elwanger, a Presidente, o Vice-Presidente e o conselheiro Edson 
Kakuno. Colocou-se em votação a anulação da Homologação feita na 63ª RO. 
Aprovada a anulação com três abstenções. A Presidente apresentou a nova Lista a 
ser homologada: Cássio Eduardo da Silveira Tôndolo, Raniere de Oliveira Santos 
Dourado, Fábio Diniz Chaves, Adriano Reis Rocha Cunha, Cynara Terezinha 
Teixeira Miralha, Carlos Henrique Pereira de Jesus, Adrien Lucien Euflausino, Cainã 
Lima Costa, Augusto Juvenal Correa Fidelis e Carla Valessa Duarte Dutra. 
Resultado: Homologação aprovada por UNANIMIDADE. 
 
2  Assunto: Posse dos novos conselheiros discentes: Cássio Eduardo da 
Silveira Tôndolo, Campus São Borja; Raniere de Oliveira Santos Dourado, Campus 
Jaguarão; Fábio Diniz Chaves, Campus Itaqui; e Adriano Reis Rocha Cunha, 
Campus Caçapava do Sul. 
 



 

3  Assunto: Informações da Reitoria e da Presidência do CONSUNI.  
3.1  A Presidente falou sobre a liberação do Orçamento 2015. Ressaltou que 
devido à preocupação com os cortes no Orçamento da Educação pretendem pactuar 
com o MEC a consolidação das estruturas das universidades ingressantes no 
Programa Reuni e das dez novas universidades federais. Afirmou que a intenção é 
estender para quinze anos o processo de implantação dessas dez universidades, 
incluída a UNIPAMPA. 
3.2 Em seguida, a Reitora mencionou uma articulação que está sendo feita com 
os parlamentares de todos os partidos para o fortalecimento do Plano Nacional de 
Educação. Salientou que os reitores das IFES do RS já tiveram duas reuniões com 
os parlamentares gaúchos, nas quais enfatizaram os potenciais para trabalho em 
conjunto com o governo federal.  
3.3 A Professora Ulrika Arns informou também que a UNIPAMPA foi convidada a 
participar de um observatório de responsabilidade social das Universidades Federais 
da America Latina e do Caribe. Ressaltou serem dezessete universidades brasileiras 
que tem o perfil de impacto sobre a sustentabilidade regional. 
3.4 Logo após, a Professora abordou a respeito da Comissão Especial para 
Jornada Flexibilizada. Segundo a Presidente, como o servidor Daniel Echevarria não 
poderá fazer parte dessa Comissão, pois está em Afastamento, o servidor Pierre 
Correa Martin, do NTIC, manifestou interesse em participar da Comissão especial. 
Os conselheiros concordaram com a indicação.  
3.5  Por fim, a Presidente solicitou, em nome da Secretaria do CONSUNI, que 
sejam respeitados os prazos para encaminhamento de processos a serem 
deliberados pelo Conselho. 
3.6 O Professor Almir Barros comunicou que o Regimento dos Laboratórios e a 
Resolução para Concurso de Professor Substituto estão sendo revisados e devem 
ser apresentados na próxima Reunião do Conselho.  
3.7  A conselheira Elena Billig Mello falou acerca do PampaPET, realizado no 
Campus Bagé, e também a respeito da importância do PET para a Universidade.  
3.8 A conselheira Elena afirmou terem obtido autorização do MEC para ingresso 
de cinquenta discentes, no segundo semestre de dois mil e quinze, no Curso de 
Direito. A Presidente e os conselheiros Carlos Dilli e Renato José da Costa também 
destacaram a importância da aprovação do Curso. A Presidente salientou ainda a 
possibilidade de implantação do Curso de Direito no Campus São Borja. 
3.10 A conselheira Simone Barros de Oliveira apresentou os dados referentes ao 
Programa de Permanência. Foram mil trezentos e noventa e seis alunos inscritos, 
sendo que quatrocentos e quarenta e sete alunos tiveram a inscrição deferida, 
dentro do orçamento de um milhão e setenta mil reais disponível para essa Edição. 
Informou que na segunda-feira será colocado a serviço da comunidade o Programa 
de Participação Discente em Eventos. Sobre Terceira Edição dos Jogos 
Universitários, ressaltou a participação de quase setecentos alunos. Em seguida, a 
conselheira Simone convidou os conselheiros a participarem da inauguração do RU 
no Campus Dom Pedrito.  
3.11 A conselheira Vanessa Dutra apresentou números relacionados aos Planos 
de Trabalho dos Servidores Técnico-Administrativos. Disse que no momento estão 
aprimorando a avaliação dos Planos de Trabalho. A conselheira Vanessa também 
informou estarem trabalhando na execução da Resolução dos Estágios Probatórios.  
 
 
 



 

4  Assunto: Informações dos Conselheiros. 
4.1  O conselheiro Edson Kakuno comunicou que a CPPD apreciou diversas 
Resoluções como forma de atender orientações da AGU. Na sequência, o 
conselheiro informou que até o dia seis de julho acontece a consulta discente a 
respeito do desempenho docente. Por fim, destacou que pretendem trazer à próxima 
Sessão do CONSUNI a Resolução dos Estágios Probatórios. 
4.2  O conselheiro Renato José da Costa informou sobre o andamento dos 
trabalhos da Comissão Rádio UNIPAMPA. Disse já haver uma proposta de 
Resolução que deve ser encaminhada em breve ao CONSUNI. Conforme o 
conselheiro, o Estatuto da EdUNIPAMPA também deve ser encaminhado em breve 
para apreciação do CONSUNI. 
4.3 O conselheiro Diogo Elwanger afirmou já terem comunicado a Reitoria a 
respeito da Paralisação dos Técnicos, a qual acontece na sexta-feira, vinte e nove 
de maio. Segundo o conselheiro, a Federação já aprovou a deflagração de greve, 
havendo a possibilidade de o Sindipampa aderir a essa greve no mês de junho. 
 
5  Assunto: Inclusões e Exclusões de Pauta 
5.1 O conselheiro Maurício Aires Vieira solicitou inclusão acerca da 
impossibilidade de incluir os alunos ingressantes da rede estadual nos estágios 
conveniados com a SEDUC. 
Resultado: Inclusão aprovada com uma abstenção. 
 
6  Assunto: Apreciação da Ata da 63ª Reunião Ordinária, realizada em Santana 
do Livramento. Origem: Secretaria do CONSUNI. O conselheiro Edson Kakuno 
propôs alteração no Item 2.1. Resultado: Aprovada a Ata com a alteração proposta 
tendo cinco abstenções. 
 
7  Assunto: Pareceres da Comissão de Relações Universidade-Sociedade (CR 
U-S). 
7.1 Processo: 23100.000597/2015-54. Origem: Assessoria de Relações 
Internacionais. Objeto: Convênio entre a UNIPAMPA e o SUPAGRO com o objetivo 
de promover o interesse nas atividades de ensino e de pesquisa e aprofundar o 
entendimento das questões técnicas, sociais e culturais e das tradições dos 
respectivos países. Relatoria: Rodrigo Pinheiro. Parecer: Favorável à aprovação do 
Convênio. 
Resultado: Parecer aprovado por UNANIMIDADE. 
7.2 Processo: 23100.000824/2015-41. Origem: Campus Uruguaiana/ARInter 
Objeto: Convênio entre a UNIPAMPA e a Universidad Nacional del Nordeste de 
Argentina com o objetivo de colaboração acadêmica, científica e cultural entre as 
instituições. Relatoria: Rodrigo Pinheiro. Parecer: Favorável à aprovação do 
Convênio. 
Resultado: Parecer aprovado por UNANIMIDADE. 
7.3 Processo: 23100.001832/2015-13. Origem: Campus São Gabriel. Objeto: 
Acordo de Cooperação entre a UNIPAMPA e a São Gabriel Saneamento, 
objetivando o desenvolvimento de atividades conjuntas de pesquisa, ensino e 
extensão. Relatoria: Rodrigo Pinheiro. Parecer: Favorável à assinatura do Acordo. 
Resultado: Parecer aprovado com uma abstenção 
 
 



 

8 Assunto: Proposta de Criação do Planetário. Processo: 23100.001863/2015-
66. Origem: Campus Bagé/PROEXT. A conselheira Vanessa Dutra solicitou a 
retirada de pauta. Resultado: Retirada de pauta aprovada tendo três abstenções. 
 
9 Assunto: Parecer da Comissão Superior de Ensino (CSE).  
9.1 Processo: 23100.001900/2015-36. Origem: PROGRAD. Objeto: Abertura de 
Processo Seletivo 2015/2 para Vagas Remanescentes. Relatoria: Conselheiro 
Cleiton Perleberg. Parecer: Aprovada pelos membros da CSE a Abertura de 
Processo de Ingresso em Cursos de Graduação no segundo semestre de dois mil e 
quinze. Manifestaram-se acerca do Processo os conselheiros Elena Billig Mello e 
Carlos Dilli. 
Resultado: Parecer aprovado com uma abstenção. 
 
10 Assunto: Pareceres da Comissão de Regimentos e Normas (CRN).  
10.1 Processo: 23100.001899/2015-40. Origem: Campus São Borja. Objeto: 
Revisão de Desligamento do Discente Antônio Rosa da Conceição Júnior. Relatoria: 
Diogo Alves Elwanger. Parecer: Favorável à nulidade do Ato de Desligamento e 
também à inaplicabilidade do Art. 43, incisos III, IV e V da Resolução 29/2011, por 
contrariar o Artigo 159, inciso V, do Regimento Geral da Universidade. A conselheira 
Elena Billig Mello fez uma retrospectiva dos encaminhamentos envolvendo todo o 
Processo referente à Revisão de Desligamento do Discente, bem como apresentou 
o embasamento regimental, legal para esse Processo. O conselheiro Fábio Diniz 
Chaves fez a leitura da justificativa do discente para o pedido de Revisão de 
Desligamento. O conselheiro Ronaldo Colvero falou da necessidade da UNIPAMPA 
prever procedimentos para encaminhar questões como essa, previstas em 
Regimento, Resoluções. O conselheiro Diogo Elwanger ressaltou que a Resolução 
29 não pode contrariar o Regimento Geral. Portanto, solicitou que a PROGRAD 
encaminhe ao CONSUNI um pedido para que a previsão de Desligamento e os 
trâmites desse procedimento constem no Regimento Geral. A conselheira Daniela 
Benetti disse que aceitar a matrícula e, em seguida, efetuar o desligamento do aluno 
é uma falha do sistema da Universidade. Para a conselheira Nádia Bucco, pelo 
tempo de existência da Universidade já não se pode mais utilizar o sistema como 
justificativa para esse tipo de falha. No entendimento do conselheiro Maurício Aires 
Vieira, é inconveniente o desligamento de alunos em um cenário em que a 
Universidade tem dificuldade de preenchimento de todas as vagas. Enfatizou que a 
legislação deve ser aplicada, mas havendo a ampla defesa e a possibilidade do 
aluno reverter a decisão tomada. Resultado: Parecer aprovado com cinco 
abstenções. 
 
 
11 Assuntos Gerais 
11.1 O conselheiro Mauricio Vieira solicitou esclarecimentos acerca da 
impossibilidade de incluir os alunos ingressantes da rede estadual nos estágios 
conveniados com a SEDUC. A conselheira Elena Billig Mello explicou que esse 
impedimento se deve ao fato de ainda não ter sido aprovado Termo Aditivo de 
prorrogação do seguro de vida UNIMED desses alunos. O conselheiro Everton 
Bonow informou que o Termo Aditivo já está com a UNIMED, estando garantida a 
vigência do Contrato até o início do próximo ano.  
 



 

Nada mais havendo a tratar, às onze horas e cinquenta minutos, foi encerrada a 
Reunião e redigida a presente Ata, assinada pela Professora Ulrika Arns, Presidente 
do CONSUNI, e por mim, Sara Mascarenhas Tarasuk, Secretária Executiva do 
Conselho Universitário. As declarações desta Reunião estão gravadas e disponíveis 
para consulta.  
 
 

 
ULRIKA ARNS 

Presidente do CONSUNI 
 

 
 

SARA MASCARENHAS TARASUK 
Secretária Executiva do CONSUNI 


